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FECHA: Octubre 21 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Iban a dar auxilio y… chocan” 

Criterio “Campaña de Solares, “con dedicatoria” ” 

 “Federación quita mil mdp a obras de 2011” 

 “Hidalgo se abriga” 

 
“Financia „narco‟ a particulares” 

 “Graves daños al agro hidalguense” 

 
“Prometen los perredistas que “limpiarán” su casa” 

El Independiente “Microempresarios contra incremento a los cigarros” 

La Crónica “Vamos por más recursos ante el congreso” 

 
“Frenan en Corte televisión digital” 

 
“Tabacaleras deben someterse: Congreso” 

 

“¡Matan a esposos!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-TEPJF desecha queja de Hidalgo Nos Une en contra del tricolor: Por carecer de pruebas, la queja de la 
coalición Hidalgo Nos Une contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI) por supuestas infracciones administrativas en 

material electoral en las pasadas elecciones, fue desechada por el Tribunal Federal del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), que confirmó la sentencia de los organismos electorales hidalguenses. En la última sesión, los magistrados del 
TEPJF resolvieron: “se confirma la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), que entre otras 

cuestiones confirmó la resolución emitida por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de la mencionada entidad 
federativa, que declaró infundada la queja interpuesta por la coalición Hidalgo Nos Une”. Señala además que la 

impugnación contra el PRI y su entonces candidato a la gubernatura del estado, Francisco Olvera Ruiz, fue levantada por la 

presunta comisión de infracciones administrativas en materia electoral, “relativas a la colocación de propaganda electoral 
en elementos de equipamiento urbano”. En el análisis del caso, de la sentencia de 10 de septiembre de este año, en el 

recurso de apelación 22 se desestimaron las pruebas fotográficas emitidas por la coalición Hidalgo Nos Une, y la ex 
candidata de dicha alianza, Xóchitl Gálvez. “Se trata de una prueba singular con valor de indicio, que no se encuentra 

robustecida con ningún otro elemento de convicción, conclusión que resulta apegada a derecho, toda vez que las 

fotografías carecen de valor probatorio suficiente para acreditar la colocación de propaganda electoral en equipamiento 
urbano”, dice la sentencia que se dio a conocer ayer después de la sesión. Polémica: Esta semana se ventiló la presunta 

falsificación de firmas en un documento de gastos de campaña del PRI de las elecciones del pasado 4 de julio. Sin 
embargo, el auditor del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Carlos Francisco Herrera Arriaga, validó las rúbricas 

como suyas. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio- Desecha el Trife un juicio de revisión más: En su sesión de ayer, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
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la Federación (TEPJF) confirmó la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de Hidalgo, mediante el cual declaró 

infundada una queja interpuesta por la coalición Hidalgo nos Une, conformada por el PAN, el PRD y Convergencia. Es decir, 

que la queja fue presentada contra José Francisco Olvera Ruiz, entonces candidato priista a la gubernatura del estado, por 
la presunta colocación de propaganda electoral en elementos de equipamiento urbano fue desechada. No obstante, aún 

queda pendiente el juicio de revisión constitucional interpuesto por las supuestas firmas falsas encontradas en los 
documentos del Instituto Estatal Electoral que contenían informes de gastos de campaña de Unidos Contigo. (Notimex, 

página 06) 

El Independiente-Declaran infundada, queja contra propaganda de Olvera: El TEPJF declaró infundada la queja 
contra la propaganda de entonces candidato a la gubernatura Francisco Olvera supuestamente colocada en equipamiento 

urbano. En sesión pública llevada a cabo ayer, lo magistrados consideraron que ya no había nada que sancionar respecto a 
la publicidad del candidato priista instalada en inmediaciones de un canal de televisión de Mixquiahuala, como acusó la 

alianza “Hidalgo nos une”. Además la Sala Superior resolvió ocho juicios para la protección de los derechos político-

electorales del ciudadano y cinco juicios de revisión constitucional electoral. Los recursos de apelación 161 a169 de este 
año fueron retirados. También se aprobó una propuesta de tesis con el rubro Órganos de autoridad electoral. Condiciones 

que se deben satisfacer para su integración y funcionamiento (Redacción, página 02) 

El Independiente-Contadores reúnen pruebas para comprobar gastos excesivos de Unidos Contigo: Los 
contadores de la coalición electoral conformada por el PAN, Convergencia y PRD, “Hidalgo nos une” que encabezó Xóchitl 

Gálvez Ruiz, en el proceso estatal pasado recaban y documentan información para demostrar ante instancias federales que 
Francisco Olvera Ruiz sobrepasó el tope de campaña permitido, sentenció el presidente albiceleste en Hidalgo, Gonzalo 

Trejo amador. “Tuvimos una platica con los contadores que tiene Xóchitl Gálvez, ya que el Tribunal Electoral entró al 
estudio de fondo de los gastos de campaña y al estar estudiando tenemos la oportunidad de acreditar todos aquellos 

gastos que no reportó Francisco Olvera”. Agregó que analizan los gastos que reportó la coalición conformada por el PRI, 

PVEM y Nueva Alianza, pero no de forma correcta o precisa, sino de manera reducida, que no refleja el verdadero gasto 
que realizó. El líder panista comentó que en esta misma semana se reunirán nuevamente para ver los avances de las tareas 

agendadas para todos los contadores y así poder entregar a la brevedad las pruebas a las instancias correspondientes, para 
buscar la nulidad de la elección. “Nos encontramos que cometieron muchas irregularidades y omisiones, por lo que estamos 

seguros que tendremos un fallo positivo”. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Tribunal Federal da otro revés a Hidalgo nos Une: La Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó el acuerdo y la sentencia que dictaron, respectivamente, el Instituto Estatal 

Electoral (IEE) y el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), los cuales desecharon, por infundados, los 
señalamientos de colocación y transmisión indebidas de propaganda del ahora gobernador electo, Francisco Olvera. De 

forma unánime, los magistrados electorales federales desestimaron la petición presentada por la coalición Hidalgo nos Une 

(PAN-PRD-Convergencia), relacionada con la colocación de propaganda en infraestructura urbana y la difusión de 
proselitismo en la Televisora Sector Tres Televisora del Valle, ambas situaciones presuntamente ocurridas en Mixquiahuala. 

UN CASO INVESTIGADO 2 VECES En el ámbito estatal, este fue un recurso de apelación contra el acuerdo del IEE que 
desechó los señalamientos. El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo ordenó que el Instituto repusiera el procedimiento 

administrativo e investigara el caso, en dos ocasiones, hasta que la investigación satisfizo a los magistrados, quienes, 

finalmente, también desecharon la acusación de Hidalgo nos Une. La coalición inconforme promovió un juicio de revisión 
constitucional contra la sentencia del Tribunal Electoral Estatal ante la Sala Superior del TEPJF, instancia federal que en su 

sesión de ayer resolvió confirmar el dictamen del órgano jurisdiccional electoral de Hidalgo, resolución que ya es inapelable. 
Tras precisar sus consideraciones, el magistrado ponente, Constancio Carrasco Daza, precisó: "En consecuencia, ante lo 

infundado e inoperante de los agravios vertidos por la coalición actora, procede confirmar la resolución controvertida", 

según consta en el expediente SUP-JRC-288/2010. FALTA RESOLVER UN ÚLTIMO JUICIO DE LA ELECCIÓN DE 
GOBERNADOR Por otra parte, la Sala Superior del TEPJF, en su página Internet, informan que de la elección de gobernador 

del estado de Hidalgo, sólo resta resolver un juicio de revisión constitucional, expediente SUP-JRC-0276-2010, que impugna 
la sesión de cómputo estatal, la declaración de validez de la elección y la entrega de constancia de mayoría a favor de 

Francisco Olvera. Entre otros argumentos, la coalición Hidalgo nos Une argumenta que la alianza oponente rebasó el tope 
de gastos de campaña. Por otra parte, trascendió que a Hidalgo nos Une se le venció el plazo, la medianoche del martes, 

para impugnar el acuerdo que presentó el Consejo General del IEE, el anterior viernes, en el cual desechó la presunta 

colocación de propaganda, a favor de Olvera, dentro de la alcaldía de Huichapan. (Redacción, Ojo: Política) 

El Reloj: Confirma TEPJF que son infundadas las quejas de la alianza opositora: Confirma TEPJF resolución del 

TEEH y del IEE la queja donde declararon infundadas los agravios vertidos por la coalición Hidalgo nos Une en el municipio 

de Mixquiahuala. En sesión de pleno, los magistrados de la Sala Superior del TEPJF declaró infundados los argumentos de 
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la alianza Hidalgo nos Une por falta de pruebas, en el asunto en donde pretendían argumentar violaciones a la Ley electoral 

del Estado en el municipio de Mixquiahuala. La alianza Hidalgo nos Une presentó en 3 ocasiones ante el TEEH la queja 

entorno a posibles violaciones a la Ley Electoral por la colocación de una manta a favor del ex candidato de la alianza 
Unidos Contigo, Francisco Olvera, en las inmediaciones de una televisora local, hecho que fue desechado por lo 

magistrados de la Sala Superior por considerar que las pruebas presentadas no son suficientes para argumentar el hecho 
impugnado. Cabe señalar que es el segundo asunto en el cual los magistrados de la Sala Superior entran en el fondo del 

asunto, el primero fue relacionado con la queja en contra del cobrador de rentas del municipio de Tizayuca, a quien se le 

atribuía haber asistido a un evento político en su calidad de funcionario municipal, hecho que igual fue desechado por la 
Sala Superior del TEPJF. Cabe destacar que el asunto que en ésta ocasión desecho el TEPJF fue regresado al IEE por tres 

ocasiones, al igual que en el TEEH, y fue hasta esta resolución de la Sala Superior que queda completamente resuelto. 
(Verónica Ángeles, página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD reprocha a PRI por bajarse de la lucha por el 15% de IVA: El Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Hidalgo lamentó la incongruencia de los legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por no 

mantener su postura de reducir el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a un 15 por ciento, “generando con ello un alivio en la 
tan precaria economía popular de los hidalguenses”. En un comunicado, el Comité Directivo Estatal del PRD señaló que los 

priistas habían anunciado con “bombo y platillo” que impulsarían la reducción del IVA del 16 al 15 por ciento, no obstante 

se dio a conocer que, a petición de los gobernadores se mantendrá el IVA del 16 por ciento. “Se demuestra con ello una 
vez más que los diputados emanados del Revolucionario Institucional obedecen a otros intereses y no al de sus 

representados”, señala el documento. “Para el PRD sigue siendo prioritario revisar el régimen tributario, en el que se otorga 
algunos sectores privilegios fiscales y que al final de cuentas se subsanan cargándole el costo de dichos privilegios al 

pueblo”, refirió el secretariado estatal del sol azteca. Ante este panorama, el PRD mantiene su rechazo a que se mantenga 
el 16 por ciento de IVA y “señalamos lo que ya es evidente para todos: el PRI es embustero, electorero e incongruente, ya 

que actúa en función de ocurrencias o de lo que les pueda redituar mayores dividendos electorales”. Por lo tanto, el sol 

azteca en la entidad solicitará a sus legisladores federales mantener la postura de reducir éste impuesto, ya que en un 
estado como Hidalgo, es difícil para la población cargar con este gravamen, pero además argumenta que esos recursos 

serán utilizados en campañas electorales por parte del PRI y no para lo que dice el PRI que los va a ocupar. “Por último 
hacemos un exhorto al Ejecutivo estatal, para que de la misma manera en que participan diferentes actores en la 

elaboración del presupuesto federal, permita hacer lo mismo en el ámbito local, ya que los hidalguenses tienen el derecho 

a saber el cómo se piensa gastar su dinero el próximo año el gobierno del estado”. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Divide opiniones campaña CNAPS: Xóchitl Gálvez, ex candidata a la gubernatura estatal, afirmó que la 

campaña Pachuca para los Pachuqueños tiene una dedicatoria para ella y Carolina Viggiano Austria "porque no somos 
originarias de la capital hidalguense". En entrevista, la ex candidata de la coalición Hidalgo nos Une destacó que "la 

campaña lanzada por la Confederación Nacional de Asociaciones Productivas y Sociales (CNAPS), de origen priista, está 

destinada bien para la diputada federal que no es de Pachuca o bien para mí, que soy de Francisco I. Madero". Sin 
embargo, informó que tiene seis años de residir en esta ciudad capital, pero que viaja al Distrito Federal por lo menos dos 

veces a la semana para atender su empresa de ingeniería, "pero el resto estoy en Hidalgo", afirmó. "Es una campaña 
racista y discriminatoria porque excluye, pero es la propia Ley Electoral la que establece que si tienes dos años de 

residencia en el municipio puedes aspirar a ser candidato al ayuntamiento". También añadió que esta campaña refleja el 

miedo y nerviosismo de los priistas a perder la próxima elección municipal, pues "como oposición gané la ciudad más 
importante del estado". Además, sentenció, "tiene miedo de que me postule como candidata"; sin embargo, se descartó 

como aspirante a la presidencia municipal de Pachuca en 2011, porque seguirá adelante con las impugnaciones al pasado 
proceso electoral. Por su parte, la diputada federal por Pachuca, Carolina Viggiano Austria, dijo que campañas como la de 

Pachuca para los pachuqueños no le ocupan, además de exponer que en vez de dedicarle su tiempo, quienes la promueven 

deberían preocuparse en atender las necesidades de la población. "Hay tantas cosas por hacer que yo más bien estaría 
pensando qué hacer para mejorar el transporte, para modernizarlo; estaría más preocupada en hacer una campaña de 

cultura vial. En ver cómo hacemos para que los taxistas y conductores tengan más beneficios, tengan acceso a un buen 
servicio médico, a mejores prestaciones y a una licencia para poder sacarle provecho a un vehículo", expresó. Hoy creo, 

añadió, que de lo que se trata es de ser incluyentes, de no discriminar a nadie, de decir que la ciudad es para todos, para 
quienes trabajan, estudian y se desarrollan en ella. Cuestionada sobre si se ha reunido con el autor de la campaña, el 

priista Pedro Solares, dijo que "yo quisiera platicar más que con él, con los transportistas, con los operadores para conocer 

qué les preocupa e interesa y en qué les  puedo servir". (Emmanuel Rincón y Miriam Avilés, página 04) 
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Criterio- PRD dialoga con gallos por Pachuca: Más de cuatro militantes del PRD han levantado la mano y han 

manifestado sus intenciones para contender como candidatos a la alcaldía de Pachuca, informó Aurelio González Pérez, 

presidente del Comité Municipal de ese partido. Los actores políticos que hasta ahora se han reunido a puerta cerrada para 
proyectar sus aspiraciones son el ex regidor capitalino Erick Sánchez Chino y el ex diputado federal Isidro Pedraza Martínez, 

quien se reunió ayer a las 19:00 horas con González Pérez. Por su parte, el senador de la República José Guadarrama 
Márquez "había programado una reunión con el comité municipal pero, debido a su agenda en el Senado, ya no pudo venir 

y nos mandó una carta exculpándose. Pero quedó que antes del 4 de noviembre se reunirá con nosotros para plantearnos 

su aspiración", dijo González Pérez. Sin mencionar más nombres, el líder perredista señaló que la semana pasada 
estuvieron integrantes de Izquierda Democrática Nacional (IDN) y de la Agrupación Popular Obrero Campesina Unidos por 

la Democracia (APODUC), en busca del anhelo. Además, adelantó que el lunes 25 tendrán una reunión con regidores, no 
sólo de la administración pasada, sino con todos los que han figurado por su labor. No molesten. Por su parte, el dirigente 

estatal del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez, pidió a los partidos políticos, en especial al PAN, respete los mecanismos 
internos de sus comités municipales para elegir a los aspirantes que contiendan en la próxima renovación de alcaldías de 

2011, pues sus comentarios pueden afectar. "Los comités municipales deben primero convocar a la unidad y tolerancia de 

todos los actores en cada uno de los municipios con la finalidad de que en diciembre, o a más tardar en la primer quincena 
de enero, se esté discutiendo si vamos solos o en alianza, si ya tenemos candidato, o si es más de uno, de qué manera 

elegirlo", indicó. Pachuca, Zimapan, Cardonal y Tezontepec son los municipios que Porras Pérez dijo haber visitado para 
ratificar el acuerdo realizado el pasado 25 de septiembre durante una sesión del Consejo Estatal de ese partido. "Vamos a 

respetar a cada uno de los comités municipales para que ellos discutan las propuestas y en diciembre o principios de enero, 

los consejos locales y la dirigencia estatal defina los cuadros y las posibles alianzas", indicó. Finalmente, minimizó los 
conflictos internos que tiene su partido con las declaraciones entre Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard. Sin 

embargo, aseguró que "para no contaminar el proceso, vamos a blindar el tema del 2012". (José Antonio Alcaraz, página 
05) 

Criterio-El Verde no es títere del PRI en comicios: Jorge Malo: El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) es un 

instituto maduro que tiene fuerza propia y que nunca podría recibir órdenes o línea del Revolucionario Institucional (PRI), 
advirtió su dirigente estatal Jorge Malo Lugo, quien vaticinó que ganarán más de ocho ayuntamientos, sin necesidad de 

alianzas. Con presencia formal en 45 ayuntamientos hidalguenses, los simpatizantes verdes buscarán colocar candidatos en 
55 de ellos, mientras que en el resto buscaría aliarse con el tricolor como parte de una estrategia eventual y sobre todo en 

atención al "buen trato que recibimos de ellos". Actualmente, según Malo Lugo, administran seis municipios en Hidalgo, 

mismos que podrán verse acrecentados en número, "por lo menos vamos a ganar unos siete u ocho". Además, informó que 
efectivamente tienen un crecimiento paulatino, pues en la anterior contienda municipal apenas registraron candidatos en 

32 municipios, cosa que podrá incrementarse hasta los 55 candidatos en esta ocasión. En ese entonces, dijo, nos fijamos la 
cuota de reunir 50 mil votos a favor del Verde Ecologista, situación que se cumplió y que ahora podría verse superado 

hasta con 30 mil votos más. De acuerdo con la óptica del dirigente estatal, han logrado una madurez alcanzada a través del 

respeto que les tienen sus aliados, en este caso el PRI,  de quien negó que en algún momento pudiera utilizarlos como un 
"partido satélite" o sólo como utilitario para alcanzar mayor número de posiciones. También planteó que desde este 

momento ya se encuentran realizando trabajos de análisis en cada uno de los municipios para conocer la geografía 
electoral y, sobre todo, identificar las potencialidades de los posibles aspirantes. En ese sentido, dijo Malo Lugo, hemos 

detectado que contamos con aspirantes de buen perfil que en todo momento podrán dar la pelea con buenos resultados. 
Para el dirigente son buenos los augurios del verde para las próximas elecciones, sobre todo porque en los pasados 

comicios quedaron en cuatro ayuntamientos con una diferencia de menos de cien votos. Y en cuanto a si esperan alguna 

posición en el nuevo gabinete estatal, dijo que todavía no les ha dicho nada el gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. 
(Jorge Martínez, página 06) 
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Plaza Juárez- PRD calla al PAN: El presidente del Comité Directivo Municipal de Pachuca del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) , Aurelio González Pérez, exigió al dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo abstenerse de 

hacer críticas y comentarios, ya que pueden afectar el proceso interno del Sol Azteca. En conferencia de prensa, el 
dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez, hizo una solicitud a los partidos políticos con los que estuvieran coaligados, 

es decir, PAN, PT y Convergencia, para respetar los mecanismos internos. Explicó que cada uno de los comités municipales 
tiene la autonomía para decidir condiciones y estrategias para el próximo proceso electoral, así como para elegir a sus 

aspirantes para la renovación de alcaldías. En ese sentido, señaló que por el momento el proceso interno del PRD obedece 

al seguimiento de la campaña de afiliación en todos los municipios, además de promover en los comités la unidad entre las 
corrientes, con la finalidad de que cada uno elija candidato y la posibilidad de encabezar alianzas. “Cada municipio debe 

decidir qué quiere para las elecciones del 2011. Estamos promoviendo la unidad, porque estoy seguro que si vamos unidos 
habrá muchos triunfos; primero se discute al interior y luego hablaremos de alianzas”. Asimismo, Porras Pérez informó que 

de acuerdo a la agenda del Sol Azteca, durante los meses de  octubre y noviembre cada comité municipal discutirá sus 
propuestas, de tal manera que será hasta diciembre o principios de enero cuando los consejos locales y la dirigencia estatal 

definan cuadros, así como eventuales coaliciones. Por otra parte, respecto a la elección presidencial del 2012 y con la 

finalidad de evitar diferencias o conflictos internos entre los simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador y el jefe de 
gobierno capitalino Marcelo Ebrard, en su interés por una candidatura, el líder del PRD en Hidalgo apuntó que “para no 

contaminar el proceso, vamos a blindar el tema del 2012”. (Ana Luisa Vega, página 3A) 

Síntesis-PRD estatal apoya a los comités municipales: Como parte de las acciones de  apoyo a los Comités 
directivos municipales para actuar de manera independiente en la elección de sus candidatos a presidentes municipales y 

decidir respecto a posibles alianzas, la dirigencia estatal del PRD realiza una serie de visitas a dichos organismos para 
ratificar su postura. Así lo refirió el dirigente estatal de Partido de la Revolución Democrática, Pedro Porras Pérez, quien 

manifestó que dentro de las estrategias a seguir para enfrentar los comicios de julio del 2011, se dio una mayor apertura a 
los comités ejecutivos municipales para convocar a la militancia a la unidad y al mismo tiempo decidir respecto a las 

alianzas y elección de aspirantes a las alcaldías. “Lo que estamos haciendo es refrendar el apoyo del PRD estatal respecto a 

la línea que se dictó el Consejo Municipal el pasado 25 de septiembre para que los comités municipales, inicien a convocar 
a la unidad y tolerancia a todos los actores a fin de que en diciembre o en la primera quincena de enero estemos 

discutiendo si vanos solos o en alianza o sí ya tenemos candidatos y de que manera elegir al que encabezará la planilla 
para la renovación de los ayuntamientos”. Porras Pérez, añadió que por lo anterior han realizado ya una serie de visitas por 

varios municipios de regiones como El Valle del Mezquital, la capital del estado, Zimapan, El Cardonal y la zona Tula Tepeji, 

donde la premisa es hacer un llamado a la tolerancia y la unidad para que llegado el momento estar en condiciones de 
poder lograr el mayor número de alcaldías el 3 de julio del 2011. De igual manera y al igual que el dirigente local del PRD 

en Pachuca  Aurelio González Pérez, aseguró ser respetuoso de las formas de elección que vayan hacer los demás partidos 
entre ellos Acción Nacional con el que se tienen pláticas. (Jaime Arenalde, página 04) 

Síntesis- PRI se pronuncia listos: elecciones: El 24 de octubre será el único día para el registro de las planillas que 

aspiren a contender por la dirigencia estatal del PRI, aseguró el presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos de 
ese instituto político José Gonzalo Badillo Ortiz. En ese sentido el también secretario técnico del Consejo Político Estatal del 

Revolucionario Institucional, añadió que su partido se encuentra listo para celebrar el proceso de cambio de dirigencia, el 
cual deberá quedar definido a más tarde el último día del mes en curso. Al mismo tiempo manifestó que hasta el momento 

se desconoce el número de aspirantes y planillas que tienen la intensión de participar ya que para ellos esa situación 

quedará definida el 24 en el horario de registro que será de las 11:00 a las 14 horas, en la que deberán presentarse los 
aspirantes. De igual manera manifestó que de acuerdo al número de planillas, la situación podría definirse el mismo día o al 

siguiente en caso de que solamente haya un registro, pero en caso de presentarse más, la decisión tendrá que darse el día 
31 del mismo mes tal y como lo marca la normatividad interna del partido. “El día 31 será la elección en la sede del Comité 

directivo estatal de la capital del estado, donde estaremos atentos para que los más de 600 consejeros políticos nacionales, 

estatales y municipales elijan la fórmula correspondiente”. Finalmente Badillo Ortiz, aseguró que los requisitos a cumplir por 
parte de los aspirantes, es que sean de militantes con una antigüedad de por lo menos 7 años, y estén al corriente de sus 

pagos de cuotas partidistas. (Jaime Arenalde, página 04) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio- PEF 2011 le quita a Hidalgo mil mdp para obra pública: El presupuesto de Egresos enviado por la 

Federación a la Cámara de Diputados, considera un total de nueve proyectos para carreteras en Hidalgo, por un monto de 

681 millones de pesos, más 500 en infraestructura carretera y 131 en caminos rurales. En lo referente a continuación de 
obras en hospitales, el gobierno federal no contempla ningún recurso destinado a la entidad. De acuerdo al titular de Obras 

Públicas, Cuauhtémoc Ochoa, el gobierno estatal presentó una carpeta por dos mil 700 millones de pesos en 
infraestructura, de los cuales, la Federación sólo contempla un estimado de mil 700. El documento que condensa el 

proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011, que consta de ocho tomos, señala que para Hidalgo, en el 

rubro de inversiones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes se tienen contempladas nueve obras carreteras. La 
continuación de la autopista Atotonilco el Grande-Mineral del Monte con una inversión de 150 millones de pesos; Pachuca-

Ciudad Sagahún, 200 millones de pesos; Portezuelo-Palmillas, 200 millones de pesos; La Estancia-Pacula, 39 millones de 
pesos. Además, la vía que va de Agua Blanca, Hidalgo a Zacualpan, Veracruz, contempla 12 millones 700 mil pesos; 

Actopan-Atotonilco, 40 millones de pesos; El Dexthi - San Juanico, 13 millones 288 mil pesos; Fray Francisco-San Jerónimo, 

16 millones 500 mil pesos y Boxaxni–Lagunilla, 10 millones 500 mil pesos. En otras partidas, a la delegación de la SCT en 
Hidalgo se le enviarán 500 millones de pesos para infraestructura carretera; además, 19 millones para la dirección general 

de carreteras; 172 para caminos y puentes federales; seis destinados a estudios técnicos; 38 irán a reconstrucción de vías 
dañadas; 131 a caminos rurales; 66 al programa de empleo temporal, entre otros. Al respecto, Ochoa Fernández, titular de 

Obras Públicas, especificó que el monto global pedido por al entidad para carreteras, medio ambiente y agua potable es de 
dos mil 700 millones, de los cuales el gobierno federal contempla entregar mil millones de pesos menos a Hidalgo. 

Chilcuautla a Alfajayucan, construcción del camino Huapalcalco, así como las vías Pisaflores-Chalahuite e Ixtlahuaco-Calnali, 

son algunos de los proyectos que la Federación no contempló como en el plan de inversiones para 2011. En rubros como 
salud, el gobierno de Hidalgo actualmente construye los hospitales de Especialidades, Meztitlán, Tulancingo y Zimapán, 

ninguno de estos está considerado en los proyectos de inversión de la Secretaría de Salud Federal, en el documento existen 
nueve proyectos, todos para el Distrito Federal. Otro título denominado Análisis Funcional Programático Económico del 

rubro de salud en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, señala inversiones para hospitales en 

varios estados de la República pero no para los que actualmente se construyen ni para los que ya operan en Hidalgo. El 
hecho de que el proyecto de la federación no etiquete recursos para hospitales, no quiere decir que Hidalgo se quedará sin 

partida en el sector salud, pues como parte del Ramo 33 del Fondo de Aportaciones a Entidades y Municipios, se 
contemplan mil millones 777 mil 297 pesos para servicios de salud. (M. Zavala y A. Cabrera, 06 y 07) 

Plaza Juárez-Adelantan programa abrigo, Hidalgo se abriga: Debido a las bajas temperaturas registradas en los 

últimos días, el gobierno del estado adelanta el Programa Abrigo , que este año implicará la entrega de más de 230 mil 
cobijas y prendas de vestir, informó el gobernador del estado, Miguel Osorio Chong, durante el arranque de este programa. 

Acompañado de Laura Vargas, presidenta del Sistema DIF Hidalgo, el mandatario estatal afirmó que de manera anual se ha 
incrementado el número de apoyos entregados como parte de este programa, “cada vez es más agresivo, porque cada vez 

es más agresiva la temporada del frío”. Este programa se divide en dos etapas, la primera implica entregar 150 mil cobijas 

y prendas en menos de 15 días y habrá una segunda etapa en donde se entregarán 80 mil más. “Antes que cualquier otro 
estado, nosotros ya estamos trabajando para proteger a la gente que más lo necesita; antes de que termine la temporada 

de lluvia estamos implementando este programa y lo vamos a terminar muy pronto. Nosotros sí tenemos compromiso con 
la gente que nos da su confianza”, subrayó. Señaló que diversas dependencias de gobierno se “volcarán” para entregar 

estos productos, dijo que llegarán a todos los rincones del estado y que nadie quedará al margen de los mismos. 

El director general de Protección Civil, Miguel García Conde, detalló que de acuerdo a información proporcionada por el 
Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), para la temporada invernal 2010-2011 se espera que los efectos 

se prolonguen hasta el mes de marzo, registrándose heladas, temperaturas bajas y caída de aguanieve. 
En su oportunidad, el director general del DIF estatal, Jesús Antón de la Concha, destacó que la política social del gobierno 

de Osorio Chong y de la dependencia a cargo de Laura Vargas, tiene como objetivo promover el bienestar y realizar 
acciones encaminadas a beneficiar mediante la procuración de satisfactores básicos colectivos e individuales, a todos los 

hidalguenses en condiciones de vulnerabilidad. Resultado de esa política, apuntó, es la implementación de este programa 
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que permite cubrir una de las necesidades básicas del ser humano, que es el abrigo, y evitar que padezcan las inclemencias 

de la temporada invernal. (Nadia Mejía, página 3A) 

Milenio-Gobierno invierte 7 millones de pesos para 92 mil cobijas: Con una inversión de 7 millones de pesos, el 
gobierno del estado inició el Programa Abrigo que otorgará cobijas, calcetines, guantes y gorros a personas en condiciones 

de vulnerabilidad para el próximo periodo invernal que durará hasta marzo. Los apoyos se entregarán en toda la entidad. 

De acuerdo con Jesús Antón de la Concha, director del DIF, repartirán un estimado de 92 mil cobijas y más 30 mil artículos 
entre guantes, calcetines, cobijas y gorros. “En la fase inicial haremos esa entrega, la segunda quincena de enero 

realizaremos la segunda etapa, en la cual invertiremos, como lo dijo el gobernador, un monto de siete millones”, señaló. 
Algunas de las cobijas fueron repartidas ayer en la capital hidalguense, los guantes, calcetines y demás implementos se 

guardarán para cuando la temporada invernal se recrudezca en la entidad, ya que a decir del presidente del DIF, los 
implementos serán de gran ayuda para las personas en condiciones vulnerables. Por su parte, el titular de la Dirección de 

Protección Civil en el estado, Miguel García Conde, aseguró que la temporada invernal se podría prolongar hasta el mes de 

marzo y se esperan temperaturas bajas de hasta cero grados. “La temporada de frío puede extenderse de manera 
extemporánea, se ha registrado lo que se llaman heladas otoñales, por lo que no sería extraño que la temporada invernal 

se extendiera hasta el mes de marzo, no hay que guiarse por cuánto baja la temperatura, lo importante es saber cuánto 
tiempo vamos estar expuestos a la baja temperatura”, explicó. Argumentó que aunque se esperan temperaturas bajas de 

entre cero y cinco grados, no se puede eliminar la posibilidad de que en algunas parte de la entidad el termómetro 

descienda a más de cero grados. “Las temperaturas mínimas que se pueden tener son de entre 0 y 5 grados, sin dejar de 
tomar en cuenta que también se pueden registrar temperaturas bajo cero, pero serán menores a los tres grados bajo cero 

de manera general”, refirió. García Conde informó que el tema de recorrer los horarios de entrada de las escuelas de 
educación básica se han dejado a criterio de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), ya que calificó como 

más importante que padres de familia tomen las acciones preventivas para evitar enfermedades. “El asunto de recorrer el 
horario en las escuelas se lo dejamos a criterio de la SEPH, pero sólo como una medida de comfort, no hay un estudio en el 

mundo que nos refleje que por retrasar el horario un niño deje de enfermarse, lo más importante es que el niño vaya 

abrigado, bien alimentado y que no vaya enfermo a la escuela”, finalizó. (J. Collazo y A. Cabrera, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Dos meses de caos en el Centro Histórico: Edna Geraldina García Gordillo, presidenta municipal de 

Pachuca, realizó un recorrido de supervisión por las obras que se realizan en el Centro Histórico de Pachuca, y que implican 
el cierre de las calles Matamoros y Allende durante los próximos dos meses. La obra consiste en el reencarpetamiento de 

las calles adyacentes a la Plaza Independencia, y tienen como objetivo “impulsar acciones que posicionen al Centro 

Histórico ante los propios pachuqueños, pero también para que sea un sitio de mayor interés para los visitantes y de esta 
manera se favorezca su potencial turístico y comercial”, señaló la alcaldesa. Reconoció que estas obras generan una 

molestia entre la ciudadanía, sin embargo se busca que sean mínimas, por lo que solicitó a la población la comprensión 
necesaria y seguir los señalamientos temporalmente establecidos. García Gordillo exhortó a los pachuqueños a que se 

sumen al esfuerzo que hacen los gobiernos municipal y estatal, que han concretado una mejor imagen urbana de esa zona, 

y ahora debe complementarse con calles más funcionales para transeúntes y automovilistas. Con relación a los paraderos 
de transporte público, se dio a conocer que continuarán en operación pero sólo con servicio de ascenso y descenso de 

pasaje, ya que no se permitirá que hagan base los ubicados en: Loreto, Plaza Juárez, Portales Constitución y Niños Héroes. 
Los paraderos ubicados en Allende, a la altura de la primaria Julián Villagrán y de la Plaza Independencia, quedan 

suprimidos hasta nuevo aviso. Respecto a los agentes de Tránsito y Vialidad comisionados en la zona donde se realiza la 
rehabilitación ya indicada, García Gordillo destacó que hay instrucciones precisas al personal para que además de orientar a 

peatones y conductores, apoye de manera especial a adultos mayores y personas con limitaciones físicas a atravesar las 

calles. Destacó que las obras que se realizan en el Centro Histórico son el resultado del trabajo interinstitucional; reconoció 
la gestión de recursos hecha por la Secretaría de Turismo de Hidalgo, dependencia que logró los 13 millones de pesos para 

la renovación del arroyo vehicular de las citadas calles. La alcaldesa informó que además del reencarpetamiento de las 
calles Matamoros y Allende, el proyecto incluye también la sustitución de banquetas y guarniciones con concreto 

estampado, material que además de ser más estético, ofrece entre otras ventajas mayor resistencia y funcionalidad, ya que 

se lava fácilmente, sin sufrir deformaciones. (Nadia Mejía, página 3A) 

Milenio- Panteón municipal espera 40 mil visitas el Día de Muertos: El Panteón Municipal espera la visita de más 

de 40 mil personas durante los días 1 y 2 de noviembre, así lo informó el titular de la Secretaria de Servicios Municipales, 
Héctor Fragoso Ortiz, quien agregó que continúa el mantenimiento de sus instalaciones “Esperamos visitantes no sólo los 

días 1 y 2 de noviembre, sino los días previos y estamos esperando entre 38 mil y 40 mil visitantes para este año, es lo que 

calculamos que va a llegar estos días”. El funcionario dijo que los trabajos de mantenimiento se siguen realizando en el 
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Panteón Municipal, el cual contará con cinco pipas, 12 piletas y ocho cisternas para garantizar el servicio de agua para 

riego. “Nos hemos preparado con mucha anticipación, las 12 piletas con las que contamos en el Panteón Municipal ya las 

lavamos y las estamos cargando para que ese día el agua no falte, tenemos ocho cisternas de cinco mil litros cada una y 
tenemos una pipa que trabaja de manera permanente en el panteón, pero tendremos cuatro más de la Dirección de 

Parques y Jardines estarán también en disposición”. Fragoso Ortiz señaló que se mantuvieron pláticas con la líder del 
mercado de flores para que no aumente el número de comercios que se tienen registrados y también para que los precios 

se mantengan durante estos días. “Ya hablamos con la líder del mercado de las flores que está instalado afuera del 

Panteón Municipal, solamente se instalarán los puestos que están ahorita, se colocarán en unos stands, firmamos un 
acuerdo con la líder para que los precios que se manejan comúnmente se mantengan”. El titular de la Secretaría de 

Servicios Municipales añadió que la venta de nichos, los cuales que se pusieron en funcionamiento desde el pasado marzo, 
ha ido aumentando, debido a que la gente cada día pide más el servicio de cremación que ofrece el ayuntamiento 

capitalino. “Hemos tenido buena respuesta se siguen vendiendo los espacios, cada espacio tiene un valor de cuatro mil 
pesos y esto se debe a que también cada día se acercan más personas a solicitar el servicio de cremación”. Recalcó que la 

construcción del horno crematorio se realizó con la intención de extender el tiempo de vida útil del Panteón Municipal ya 

que en 2008 existían sólo mil 200 fosas disponibles, de las cuales 469 fosas se tuvieron que reutilizar para que se pudiera 
brindar el servicio. El Ayuntamiento montará un operativo de 48 horas para la seguridad de los asistentes.  (Jonathan 

Collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Valora el PRD voces contra las alianzas: La estrategia del PRD para las elecciones locales de 2011, 

especialmente en el Estado de México, seguirá centrada en lograr una alianza con el PAN. Sin embargo, eso no es 
impedimento para que se valoren las opiniones contrarias vertidas por Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López 

Obrador. Después del reproche de Cárdenas a la división de las “fuerzas progresistas”, el coordinador de los senadores 
perredistas, Carlos Navarrete, manifestó que en materia de alianzas el michoacano ha manifestado una opinión clara en 

contra de las mismas, “que debe ser valorada por el PRD en todos los sentidos”. Subrayó que es necesario hacer un 

esfuerzo por retomar el diálogo con todos los actores de las fuerzas progresistas “para localizar el conjunto de coincidencias 
que tenemos y, con base en eso, podamos después discutir en un tono diferente las discrepancias que hay; ése es el 

método correcto”. En ese sentido se manifestó el presidente nacional perredista, Jesús Ortega, quien consideró que las 
posiciones de Cárdenas y López Obrador son tomadas en cuenta por la dirección nacional, pero enfatizó que la estrategia 

es concretar las alianzas, particularmente en el Estado de México, para crear frentes opositores que puedan representar 

competencia frente al PRI. Ortega aseguró que “se tomarán en cuenta esas opiniones, pero la estrategia es llegar a las 
alianzas”, y reiteró que aun cuando se valorarán los puntos de vista de los dos personajes emblemáticos del PRD, la 

estrategia aliancista está firme. Antes, por la mañana, Carlos Navarrete, en conversación telefónica, resaltó que “la calidad 
moral y política de Cuauhtémoc Cárdenas emergió en el momento más difícil que la izquierda mexicana tiene”. Dejó en 

claro que el hecho de que en un mismo acto estuviera Marcelo Ebrard, no significa agrupamiento o alineamiento alguno, 

toda vez que la independencia del ingeniero está a prueba de cualquier sospecha. Con esa altura, añadió, Cárdenas hizo 
ver que las fuerzas progresistas se encuentran dispersas, desorganizadas y, lo que es peor, confrontadas entre sí, por lo 

cual no tienen una buena condición para presentar una propuesta alternativa que tanto requiere el país. Por eso, Cárdenas 
hizo un llamado para que todas las fuerzas progresistas, con sus liderazgos, todos los partidos del frente que agrupa a la 

izquierda mexicana, hagan un esfuerzo por localizar las coincidencias políticas, primero, y una vez logrado esto diriman las 
diferencias de perspectiva y estrategia para que en 2012 todas las fuerzas políticas vayan en un solo bloque al proceso 

electoral. Bienvenido el mensaje: Navarrete saludó el mensaje cardenista y dijo esperar que en el PRD, PT y Convergencia 

haya oídos receptivos a este llamado, que permita que en las decisiones que se tengan que tomar en las próximas semanas 
y meses prive un ambiente de concordia en las filas progresistas del país. La víspera, Manuel Camacho Solís defendió la 

política de alianzas en estados como Oaxaca, Puebla, Durango, Sinaloa e Hidalgo y que se busca extender a Nayarit y el 
Estado de México de cara a los comicios de 2011. “Estoy convencido de que tenemos que sumar a todos y eso implica 

también no querer hegemonizar, porque cuando uno quiere hegemonizar deja de sumar”, opinó el coordinador del frente 

Diálogo para la Reconstrucción de México. Será posiblemente a fines de diciembre o principios de enero cuando PAN y 
PRD, aun cuando sus consejos estatales ya aprobaron la construcción de una amplia alianza, ratifiquen su compromiso en 

función de si ambas partes se ponen de acuerdo sobre un candidato común. (Heliodoro Cárdenas y redacción, página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que se encuentran muy satisfechos los indígenas hidalguenses, ya que ahora contarán con una subsecretaría estatal a su 
servicio. Sin embargo, lo que no saben es que, de entrada, tendrán un problema: que Alejandro Mariel los atienda como 

en el PRI municipal lo hacía, ya que de ser así, primero deberán contratar el servicio de internet, pues este funcionario sólo 
opera a través de mensajes, correos electrónicos y redes sociales, pues todos los priistas saben que muy rara vez acudió a 

sus oficinas. 

que hablando de priistas, Mirna Hernández, tan pronto llegó al PRI capitalino, mostró su nueva faceta, donde investida 

de comediante pretendió, sin lograrlo, hacer sonreír a los asistentes, pues en la ceremonia se pudo apreciar que había 
muchos semblantes de incredulidad, no obstante tanto apoyo que les prometió. Por cierto, en reciente entrevista televisiva 

la presidenta del partido en Pachuca se mostró sin ideas claras de lo que quiere hacer, y para colmo, está acompañada por 
Luis Bernardo Arista, un secretario general que apenas atinó a balbucear profunda frase: “Las puertas del partido están 

abiertas, porque están abiertas”. 

que aun cuando el presidente estatal del PRI, Omar Fayad, ha insistido en pedir calma a los aspirantes de su partido a la 

candidatura del tricolor en Huajutla, se sabe que existen dados cargados en aquel municipio huasteco. Y es que la 
designación de Omar Zerón para coordinar el reparto de cacao y azúcar con motivo del Xantolo, lleva jiribilla, pues es 

vista como un apoyo a sus aspiraciones a lograr la candidatura rumbo a la alcaldía. 

que hablando de la entrega de cacao y azúcar en distintas regiones del estado, algunos diputados locales de oposición se 

quejan de que no los toman en cuenta para participar en estas actividades de apoyo, entre ellas el Programa Abrigo, por lo 
que aprecian una tendencia electorera a favor de un solo partido. 

que la pasarela por la presidencia nacional del PAN tendrá hoy una sesión en Hidalgo, pues la ex dirigente del Instituto 
Nacional de Migración, Cecilia Romero, estará en Pachuca para exponer su proyecto como aspirante a suceder a César 

Nava. ¿Le mandará también Gonzalo Trejo unos espías blanquiazules para que den cuenta de su recorrido por la 
entidad?  

que ya circulan invitaciones para el informe de labores como legislador de Héctor Pedraza, por cierto uno de los más 
activos en San Lázaro, aunque alejado de los reflectores. El acto será el sábado en El Tephé, donde seguramente se dará 

cita buena parte de la clase política del Valle del Mezquital y la entidad.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el representante en Hidalgo del Gobierno Legítimo anda en busca de recursos para financiar sus… bueno en realidad 
no se sabe para qué quieren dinero, pero acusaron a Andrés Manuel López Obrador de que no les da ni un céntimo 

para mantener sus instalaciones en Hidalgo. Dicen que mientras sigan chupando recursos del Partido del Trabajo, se 
mantendrán en la grilla, pero cuando ya no los puedan mantener, se dice que hasta podrían ir a Plaza Juárez. ¿Será? 

Que hablando del Gobierno Legítimo de Hidalgo, dicen que a partir de esta semana ya tiene una nueva representante en 
Pachuca y se llama La Güera, digo, Edith Ibarra, por lo que las cosas para el Peje se le van a complicar demasiado, por 

lo menos en la capital del estado, pues con eso de que la también regidora asiste a agradecerles a los priistas el apoyo 
recibido, ya hay quien vincula al López Obrador con el priismo hidalguense, tal y como sucedió con Juanito cuando visitó 

Palacio de Gobierno. 

Que ayer durante la entrega de cobijas del Programa Abrigo, los empleados del DIF estatal no tuvieron cuidado con el 
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reparto pues durante el evento se entregaron cobijas a personas que al parecer no necesitaban, quitándole la oportunidad 

de pasar una invierno cálido a quienes nada tienen. Dicen que algunos que en verdad sí necesitaban las cobijas ya no les 

tocó por culpa de unos cuantos avorazados. 

Que a quien siguen sin tomar en cuenta, a pesar que le dieron un hueso ya roído por Ramón Vicente Diez, es el ex 
rector de la UAEH, Luis Gil Borja, quien fue presentado en sociedad como el flamante Coordinador de la Región 1 

Pachuca, pero nadie le hizo caso. Bien dice el dicho, “crea fama y échate a dormir”. ¿Qué le conocerán a Gil Borja que 

nomás no le simpatiza a nadie? 

Que tras la llegada de Mirna Hernández a la dirigencia municipal del PRI en Pachuca comenzó la limpia de integrantes 
de dicho comité, donde comenzaron por las secretarias y asistentes de los anteriores líderes, así como del personal de 

apoyo en las diferentes áreas. Dicen que Hernández incluso ya se hizo de los servicios de un asistente personal que le 

lleva su agenda y hasta le gestiona las entrevistas con algunos medios de comunicación.  

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

 “Todos tienen el servicio educativo aunque no tengan titular frente a grupo. Es la última etapa, es lo último en lo que 
estaríamos trabajando.” Rocía Ruiz de la Barrera, secretaria de Educación estatal, sobre el déficit de 122 profesores que 

todavía hay en la entidad.  

“Nos hemos preparado con mucha anticipación, las 12 piletas con las que contamos en el Panteón ya las lavamos y las 
estamos cargando para que ese día el agua no falte.” Héctor Fragoso Ortiz, secretario de Servicios Municipales, sobre los 

preparativos para recibir a 40 mil visitantes en el panteón municipal. 

“El asunto de recorrer el horario en las escuelas se lo dejamos a la SEPH, pero no hay un estudio que nos refleje que por 

retrasar el horario un niño deje de enfermarse.” Miguel García Conde, titular de Protección Civil estatal, sobre las bajas 
temperaturas. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: En virtud de que noviembre y diciembre son los meses donde más basura se genera, el 

Consejo estatal de Ecología, mediante campañas de concientización, exhorta a la población a tener un mejor cuidado del 
medio ambiente. Para dar una mejor respuesta a la ciudadanía, se comentó que hace 5 años sólo existían dos rellenos 

sanitarios, y que ahora hay un total de 50… 

(redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: La reconstrucción en las entidades afectadas por fenómenos naturales será financiada con 
recursos del nuevo impuesto a los cigarros…¡Gracias fumadoras y fumadores! 

(redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
    

 
Plaza Juárez 

 

 


